



Comisión informa el desempeño de bancos y cooperativas supervisadas a agosto de 2022

Las colocaciones del sistema bancario crecieron 1,58% en 12 meses, explicado por una caída de las colocaciones comerciales y un menor dinamismo en las colocaciones de consumo y vivienda.

29 de septiembre de 2022.- La Comisión para el Mercado Financiero (CMF) informa que en agosto las colocaciones del sistema bancario crecieron 1,58% en 12 meses, incremento inferior al 2,61% registrado en julio y por sobre la caída de 1,30% ocurrida en el mismo mes del año pasado.

El comportamiento de las colocaciones en agosto se explicó por un retroceso en las colocaciones comerciales acompañado de un menor dinamismo en las carteras de consumo y vivienda, respecto del mes anterior.

Las colocaciones comerciales cayeron un 0,05% en 12 meses, contra un alza de 0,87% registrada en julio, mientras que las colocaciones de consumo se desaceleraron desde un 4,30 % a un 2,54% y las de vivienda desde un 3,62% a un 3,19% en el mismo lapso.

En materia de riesgo de crédito, el índice de provisiones sobre colocaciones, el de cartera deteriorada, y el de morosidad de 90 días o más aumentaron respecto del mes anterior.

De esta manera, el índice de provisiones sobre colocaciones aumentó de 2,36% a 2,38% en el mes, producto de igual movimiento en las carteras comercial y consumo, mientras el indicador de vivienda se mantuvo.

El coeficiente de cartera deteriorada subió de 4,44% a 4,49%, y el de morosidad de 90 días o más lo hizo de 1,43% a 1,54%, en ambos casos con alzas en los respectivos índices de las tres carteras.

Respecto de 12 meses atrás, se registraron menores coeficientes de provisiones sobre colocaciones y cartera deteriorada, excepto para la

cartera de consumo. Por su parte, un mayor indicador de morosidad de 90 días o más respecto del registro de igual período de 2021, se explicó por igual movimiento en los índices de las carteras comercial y consumo.

El resultado del mes en el sistema bancario alcanzó los \$ 460.118 millones de utilidad (MMUSD 522) y el resultado acumulado en lo que va del año sumó \$ 3.903.649 millones (MMUSD 4.425), aumentando un 44,23% en 12 meses.

La rentabilidad sobre patrimonio promedio alcanzó un 21,51% y la rentabilidad sobre activos promedio fue de 1,46%, ambas por sobre lo alcanzado en igual período del año anterior.

Cooperativas supervisadas

Las colocaciones de las cooperativas de ahorro y crédito supervisadas por la CMF se expandieron, en agosto, un 2,88% medido en 12 meses, desacelerándose respecto del alza de 3,05% registrada el mes anterior, aunque por sobre la caída de 3,50% registrada en igual período de 2021.

El cambio de nivel observado en 12 meses obedeció a la compra de cartera por parte de una cooperativa en el mes anterior. Al excluir el crecimiento inorgánico, las colocaciones habrían retrocedido un 0,40 % en 12 meses.

La cartera de consumo, que concentró el 73% del total, explicó dicho comportamiento con un incremento de 4,17% en doce meses (4,33% en julio de 2022). Si se excluyera la compra de cartera, las colocaciones de consumo habrían retrocedido un 0,38 %.

Por su parte, la cartera comercial desaceleró su crecimiento respecto del mes anterior y un año atrás, con un alza de 0,51% en doce meses, mientras la cartera de vivienda retrocedió por tercer mes registrando una contracción de 0,63%.

En materia de riesgo de crédito, los indicadores de provisiones sobre colocaciones y de cartera deteriorada aumentaron en el mes, mientras que el índice de morosidad de 90 días o más disminuyó.

El índice de provisiones sobre colocaciones aumentó a 3,43% explicado por el incremento del índice de consumo y, en menor medida, por el incremento de la cartera comercial, mientras que, el indicador de cartera deteriorada aumentó a un 6,18% producto de igual movimiento en los coeficientes de consumo y vivienda.

Por su parte, el indicador de morosidad de 90 días o más disminuyó levemente a un 2,22%, debido a los menores coeficientes en las carteras comercial y vivienda.

Respecto de igual periodo del año anterior, disminuyeron los índices de provisiones sobre colocaciones y de cartera deteriorada, en ambos casos, por igual movimiento en la cartera comercial y de vivienda.

Por último, el índice de morosidad de 90 días o más de las colocaciones aumentó, en 12 meses, explicado por el alza en las carteras de consumo y de vivienda.

El resultado del mes alcanzó los \$ 11.183 millones de utilidad (MMUSD 13) y el resultado acumulado, en lo que va del año, suma \$ 85.148 millones (MMUSD 97), aumentando un 7,17 % en 12 meses.

La rentabilidad sobre patrimonio promedio fue de 16,97% y la rentabilidad sobre activos promedio de 4,04%, ambas favorables respecto de 12 meses.

Informe de Desempeño

Junto a la información financiera de este mes, en el Informe del Desempeño se presenta un breve análisis sobre el incremento del uso del canal de internet para las diversas transacciones bancarias, observado en los últimos años.

- [Informe del Desempeño del Sistema Bancario y Cooperativas - agosto 2022](#)
- [Reporte Mensual de Información Financiera del Sistema Bancario - agosto 2022](#)
- [Reporte de Instrumentos Derivados y No Derivados del Sistema Bancario - agosto 2022](#)
- [Indicador de morosidad de 90 días o más Individual del Sistema Bancario - agosto 2022](#)
- [Reporte de Cartera Vencida del Sistema Bancario - agosto 2022](#)
- [Importes en el Exterior - agosto 2022](#)
- [Balance y Estado de Situación Bancos - agosto 2022](#)
- [Reporte Financiero de Cooperativas de Ahorro y Crédito - agosto 2022](#)

**Área de Comunicación, Educación e Imagen - Comisión para el Mercado Financiero
(CMF)**

Contacto: prensa@cmfchile.cl | [sala de prensa](#)
[@cmfchile](#)